
「藤中学校京都応援プロジェクト」 

 京都市の観光事業に御協⼒をいただきました︕ 

 

 

 

 

 

 

廣
ひろ

木
き

 舞
まい

 さん 

頑張っている人に感謝を。  

 修学旅⾏に限らず、私たちが楽しみにしていた様々な学校⾏事が縮⼩されたりして、とても悲し

いです。早くコロナが終息して、苦しむ人たちが少なくなってほしいです。素晴らしい京都の魅⼒

を、もっとたくさんの人に知って欲しいと思い、このプロジェクトに参加しました。修学旅⾏では、

京都の人たちの温かさ、コロナを早く終息させるために頑張っている人の気持ちなどを感じたいで

す。そして、これからも自分の出来ることをやっていき、京都の人たちへ感謝を伝えたいと思って

います︕ 

 

⾦澤
かなざわ

 悠
ゆう

華
か

 さん 

みんなを笑顔にしたい。  

 コロナ禍で今感じていることは、常にマスクをしないといけない状況なので、写真を撮りたいと

きなど、マスクを取って表情を出すことが出来ないことがとても残念です。修学旅⾏の事前学習で

は、京都のお寺などを調べて、より深く歴史に触れることが出来ました。今とは全く違う文化がと

ても素晴らしいと思いました。「しおり」は、自分でいろいろと細かいところをアレンジしながら、

作ってみました。私たちが作った「しおり」やポスターで、一人でも多くの人たちに笑顔になって

もらいたいです︕ 

 埼⽟県鶴ヶ島市⽴藤中学校では、新型コロナウイルス感染症の影響により令和２年度の修学
旅⾏が残念ながら中⽌となりましたが、調べ学習等で理解を深めた京都の観光事業の⼿助けを
したいという思いから、京都を訪れる観光客へのプレゼントとして生徒のみなさまが作成した
折り紙や和紙を用いた日本人形型のしおり、メッセージカード、また、この取組を紹介するポス
ターを京都市に届けてくれました。 
 「観光客の方々を笑顔に」との思いが込められたこのしおりは、京都市内の土産物屋、観光施
設において観光客のみなさまに無料で配布させていただいています。 
 また、この「藤中学校京都応援プロジェクト」実⾏委員１１人からの声をいただきましたので
御紹介します。                   

 



 

⼩笠原
お が さ わ ら

 沙千
さ ち

香
か

 さん 

多くのことを学びたい。  

 コロナ禍で、⾏けるかどうかさえ分からなかった修学旅⾏ですが、３年生になってから⾏けるこ

とが、本当にうれしいです。残念ながら延期になってしまいましたが、⾏くまでの時間が多く出来

たので、その間に京都のことをたくさん調べて、より満喫できるようになったと思います。私は、

班のみんなで何時間も掛けて話し合って計画したルートを⾏動することが何よりも楽しみです︕

お寺や自然、⾷べ物、雰囲気などはもちろんですが、京都ならではの礼儀も自分の⽬で⾒て、たく

さんのことを吸収したいと思っています。 

 

村井
む ら い

 玲
れ

菜
な

 さん 

伝統文化に触れたい。  

 修学旅⾏が延期になってしまって感じていることは、2 年生の班で⾏けたら、より良かったかな

と思いました。3 年生での班となると、進級によるクラス替えをして、すぐに修学旅⾏に⾏くこと

になってしまうので。私は、京都の昔ながらの文化や良さを、たくさんの人に知ってもらえたらと

思い、このプロジェクトに参加しました。京都に⾏ったら、美味しい京都料理を⾷べたいです。あ

と、八ツ橋も。私たちの知らない、脈々と続いてきた京都の伝統文化に直接触れることができるの

を楽しみにしています。 

 

加藤
か と う

 陽
ひ

己
な

 さん 

心から思いを込めて。  

 私たちに出来ることは、⼩さくて少しのことかもしれませんが、みんなで心から思いを込めて⾏

ったことが、少しでも京都の助けになれたらいいと思います。今の京都には、コロナ前のような明

るくて、にぎやかな景色が無くなってきていると思います。少しずつでも今までのような歴史のあ

る素晴らしい京都に戻ってほしいです。事前学習や美術鑑賞の授業で、たくさんのことを学んだの

で、京都にしかないものを⾒てみたいです。私たちが作った「しおり」とポスターも、現地で⾒て

みたいです。  

 



カトリーヌクレアさん 

修学旅⾏に絶対⾏きたい。  

 コロナの影響で、いろいろなことが延期や中⽌になり、みんなの楽しみが奪われてしまって、す

ごく悔しいです。思うように外に出ることが出来ず、友達と遊ぶことも制限され、あまり楽しくな

い日がずっと続いています。テレビをつけるとコロナの怖いことばかりで、⾒ていても楽しくなく

なりました。京都では、友達と美味しいものを⾷べたり、⾦閣寺や清⽔寺に⾏って、楽しい思い出

づくりをしたいです。修学旅⾏には絶対に⾏きたいので、これからもコロナに感染しないよう、し

っかりと対策を続けていきます︕  

 

藤田
ふ じ た

 未來
み く

 さん 

京都の街に笑顔を。  

 私たち中学生が出来ることは限られていますが、少しでも京都の街に笑顔を増やすお⼿伝いがで

きればと考えて、このプロジェクトに参加しました。このプロジェクトを通して、観光客の方々に

少しでも元気になってもらいたいと思っています。「しおり」やメッセージを⾒て、皆さんが笑顔

になってくれたらうれしいです。京都の写真を初めて⾒た時の印象は、「歴史的で素敵な街だな」

と思いました。実際に⾏って⾒るのがとても楽しみです。私は、世界遺産に登録されている⿓安寺

に⾏きたいです。 

 

富樫
と が し

 夏
か

帆
ほ

 さん 

延期を前向きに。  

 クラス替えをしてから修学旅⾏に⾏くことになってしまったことは残念ですが、新しいメンバー

と⾏くことを、とても楽しみにしています。最初のスケジュールどおりに修学旅⾏に⾏っていたら、

あまり京都を知らないままだったと思います。少し遅くなったことで、京都についてもっと知るこ

とができましたし、理解が深まりました。このプロジェクトに参加したこともあり、より京都を楽

しめるようになったと思います。いろいろな神社を回ったり、可愛いスイーツを⾷べることを楽し

みにしています︕ 

 



秋山
あきやま

 実
み

範
のり

 さん 

交流のきっかけに 。  

 事前学習で学んだことは、京都が残す日本の伝統と、技術の高さです。京都には、木造の建物だ

ったり、仏像、彫刻、絵画など、たくさんの素晴らしい作品が残されていて、その細かさや、伝統

的な色の合わせ方は、日本しかできない技術だと思います。今回の私たちの「しおり」をきっかけ

に、外国の方なども含めた多くの観光客の皆さんと交流を増やして、お互い良い関係を築いてもら

いたいです。私は、伏⾒稲荷⼤社の⾚く奇麗な⿃居が並んでいる景色などを⾒て、京都の伝統に触

れたいです。 

 

⼤谷
おおたに

 愛
ま

唯
い

 さん 

みんなの気持ちが集まった。  

 コロナ禍で、いろいろなことが制限されて息苦しいけれど、こういったときにこそ、人びとの助

け合いの心を感じられています。このプロジェクトとの関わりもそうだと思っています。京都は、

日本の美を感じられる街並みが素晴らしいです。私たちが作った「しおり」やポスターを⾒た観光

客の皆さんが、「また京都に来たい」「来て良かった」と思っていただけたらうれしいです。自分は

運営が中心だったため、「しおり」をあまり作れなかったけれど、みんなが頑張って作ったものを

集めたら、すごい量で驚きました。 

 

中村
なかむら

 華
か

蓮
れん

 さん 

たくさんの人に。  

 事前学習では、インターネットや雑誌を使って、修学旅⾏で訪れたい場所を調べました。京都の

歴史、その建物がどんな意味を持っているのかを学ぶことができました。京都に⾏きたいと思う気

持ちが、更に強くなりました。気持ちを込めて作った「しおり」が、たくさんの人の⼿に渡り、皆

さんが京都の思い出を、私たちと共有したいと思ってほしいです。生徒からのメッセージも書いて

あるので、ぜひ読んでください。藤中の取り組みを、いろいろな人たちに知ってもらえたら、うれ

しいです。 



藤中学校京都応援プロジェクト 実⾏委員会のみなさん


